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曾和李宗盛刘欢合作
见证青岛夜经济繁荣
天源老师从业将近二十年，跟华语

乐坛几乎所有的一线明星都合作过。像
刘欢、李宗盛、苏芮、汪明荃等艺人的个
人演唱会，天源都作为音乐制作人与他
们有过合作。2004年～ 2008年，天源进
入美国伯克利音乐学院进修，可以说是
明星王力宏的师兄，并且在这几年间，
他每年都担任中国香港TVB全球歌手
新秀大赛的音乐创作项目总监。2007年
～ 2008年全球华裔小姐大赛加拿大地
区音乐项目总监；同时参与了很多影视
剧歌曲的制作……
回到青岛之后，除了接受“青岛电视

台春晚”这样大型的演出邀请，天源也会
为一些影视剧配乐编曲，再有闲暇时间，
天源还担任着酒吧的音乐总监，也就是
整体把关演出风格、监督协助乐队排练
等等。天源经历过多年的国外演出、进修
生活，当被问起青岛的演出市场时，天源
表示他一直对家乡青岛有着非常强烈的
热爱和期待。十多年前，天源刚回来的时
候，发现青岛作为著名的旅游文化城市，
音乐演出市场确实还没有达到能与之相
匹配的繁荣程度，为此他有些心急。那些
年他只要去外地的酒吧发现乐队人才，
他都想把人带回青岛；只要有朋友想开
音乐酒吧，他都义无反顾地出谋划策，从
专业的角度倾尽全力，天源一直期待着
青岛的文化演出市场能够跟一线城市接
轨。
2019年起，青岛大力发展夜经济，

奥帆中心情人坝、台柳路1907音乐街、
城阳鲁邦风情街等25条酒吧街相继开街
运营，各类酒吧、餐吧植入乐队驻唱。这
让天源看到希望，音乐演出市场日益繁
荣。“这几年在政策支持下，青岛的夜生
活越来越丰富，好玩的地方也越来越多
了，大家下班以后去酒吧喝一杯酒、点一
首歌不再是只能在电影里看到的国外生
活场景，它也逐渐融入到了青岛市民的
日常生活中。”天源开心地说：“观众的审
美兴趣和消费习惯也是需要时间培养
的，这十几年，眼看着青岛的文化演出市
场越来越好了，每每想来，我都有一种由
衷的幸福感！”

十六年卧薪尝胆
坚持做爵士音乐
萨克斯手、爵士男歌手邢晓光的音

乐风格经常被人说“曲高和寡”。没有流
行音乐那样的高传唱度，也没有热闹的
氛围烘托让观众打赏送礼物，邢晓光表
演的爵士乐像是酒吧的一股清流。爵士
乐常给人一种比较高端、小资的印象，如
今常见于在安静的咖啡馆里播放，而日
本作家村上春树的说法比较浪漫：“在雨
夜走进一家酒吧，点一杯酒，边喝边听完
一首Billie Holiday后起身离去。”邢晓
光坚持这种比较小众的音乐形式整整十
六年。
邢晓光出生于潍坊昌邑，小时候就

从收音机里听到过各种西方乐器演奏的
声音并且为之着迷。上小学后因为唱歌
好听被老师选入学校的合唱团，从此他
彻底爱上音乐并且开始学习乐理知识。
上高中时，邢晓光每个周都坐大巴车往
返于潍坊和济南，来回四五个小时的大
巴车，就为了去济南上一堂专业老师的
声乐培训课。凭借不懈的努力，邢晓光高
考考入了青岛大学声乐专业。
邢晓光告诉记者，大学毕业之初演

出市场并不理想，观众也不理解什么叫

爵士乐，他组建的爵士乐队接不到商演
就去给朋友免费演，没有观众就把各自
的家人叫来当观众，“初期有时候台上乐
队五个人，台底下就一个观众！”曾经最
惨的时候房租都交不起，也中途去外贸
公司上过三年班，但是邢晓光不愿意在
音乐领域作出妥协，他无法接受自己不
认可的表演形式，也不能因为缺钱就玷
污心中高雅的爵士乐。
如今的邢晓光是青岛歌舞剧院的签

约演员，他创办的GH爵士乐队是目前青
岛唯一一支爵士乐队。GH乐队自始至终
坚持表演爵士乐这一种音乐形式，已经
在青岛举办了上百场爵士音乐会，并邀
请多名国内外著名爵士乐大师来青同台
演出。辗转走过十六年的爵士音乐路，邢
晓光可以说是青岛爵士乐发展的招牌人
物。他告诉记者，现在青岛的演出环境越
来越好了，观众的审美也越来越多元化。
大家能欣赏脍炙人口的流行音乐，同样
也愿意正装出席一场真正的爵士音乐
会。在酒吧里的表演同样也会受到很多
志同道合的观众欢迎。曾经最艰难的日
子都走过来了，如今邢晓光对未来的发
展充满信心。

难忘高原慰问子弟兵
梦想自己有一天能红
Anby在舞台上可谓星味十足，嗓音

高亢甜美、舞蹈表现力十足。其实Anby
今年也不过才23岁，从18岁便开始在酒
吧唱歌，多年的演出经历让她台风稳健，
举手投足间一派明星的架势。
Anby大学学的是新闻专业，大一时

她被同学带着去了一次酒吧，从此彻底
改变了职业规划。她幻想着自己有朝一
日也能站到舞台中央，功夫不负苦心人，
她终于成为了一名兼职驻唱歌手。大学
一毕业，Anby便成为全职驻唱歌手，正
式开始演艺人生。
几年来，Anby参加过无数的演出，

拿过“让梦想飞”节目的全国亚军，也在
“中国达人秀”“中国新歌声”等音乐节目
中崭露头角，但是她印象最深刻的，还是
21岁的时候跟着电视台去西藏慰问驻藏
官兵。
当时Anby还没下车就感受到了高

原反应的厉害，一路趴在身边小姐妹的
大腿上头痛欲裂，刚一下车就吐了一地。
演出负责人见状立刻安排Anby去医务
室平躺吸氧，让其他人做好演出准备。
Anby躺在医务室吸着氧百无聊赖，头痛
的症状也渐渐缓解。她趴在窗户上往外
看，战士们都已经按照队列整齐地坐满
了操场，每个人都腰杆笔直，双眼目视前
方没有一丝声响。如果不是亲眼看到，
Anby不敢相信如此安静的操场上已经
坐满了这么多人。这是她从来没有面对
过的观众，这是一群远离家乡、在艰苦环
境中保家卫国的战士，Anby起身换上了
演出服走向操场。哪怕这最简易的舞台
让插进泥土里的高跟鞋都有些摇晃，哪
怕那恼人的头痛还没有完全康复，Anby
毅然说服了负责人，坚持把那首准备已
久的《天路》唱完。后来回忆起来，Anby
觉得那天战士们给予的掌声，是她听过
最直击内心的鼓励；那天部队操场上的
红布，是她登上过的最郑重的舞台。
如今Anby已经拿着每月将近两万

元的收入，但她并不就此满足。记者也丝
毫不怀疑Anby可以成功的实力，尤其是
得知她如今最大的花销就是每个月拿出
三千多元找高校老师学习声乐、继续提
高自己的唱歌水平，记者觉得这个斗志
满满的小姑娘一定未来可期。萨克斯手、爵士男歌手邢晓光。

天源曾跟李宗盛合作过。（受访者供图）

□文/图 半岛全媒体记者 钟闻廷（署名除外）

如果早知道Again酒吧音乐总监天源老师的个人经历，记者面试时
可能会更加紧张。这个面对音乐总是一脸严肃的男人背后原来有着这么
闪耀的履历，当问起为何会回到青岛发展时，天源告诉记者，因为青岛是
他的家，不管漂到何处，他的根基永远在青岛。就是这样一批音乐人，坚
守音乐梦想，默默为建设时尚青岛点亮自己的那束光。
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